

一般質問

Onna Village Assembly
第2回恩納村議会定例会 平成30年3月14~15日

今回の質問項目

(●(白抜き)は今回掲載された質問です)

又吉 薫 議員 電話966-2911 P7

- 再編交付金について
- 基地対策について
- 恩納番所跡地の整備活用について
- ナビ屋敷跡地整備について
- PFI事業導入の実現、可能性について
- 生活バス路線確保対策補助金について
- 施政方針について

山城 良一 議員 電話965-5513 P8

- 所信表明・施政方針について
- 高校への通学費の助成について
- 給食費の無料化について
- 人事評価制度の導入について

佐渡山 明 議員 電話966-2443 P9

- 緊急課題である定住促進に必要な住宅等の確保について

宮崎 豊 議員 電話966-2458 P10

- 学童クラブの環境づくりについて
- 統合中学校送迎バスの利用計画について
- 前兼久村道の街灯について
- 農業等の振興について
- 商工観光振興について

喜納 正誠 議員 電話964-2580 ※掲載なし

- 観光振興について
- 平成29年11月22日谷茶区からの陳情書について
- 村制110周年の記念式典について

糸数 昭 議員 電話965-4052 P11

- 文化の振興について
- 農業の振興について
- 村地球温暖化対策実行計画について

又吉 貢 議員 電話090-3795-6084 P12

- 山田城について
- 村道寺原線について
- 人事評価制度について

※質問の要旨は、一般質問通告書でご確認下さい

外間 勝嘉 議員 電話967-8380 P13

- 農業振興のため外国人研修生の受け入れ体制について
- 村有地農地の利用について
- 沖縄畜産開発跡地鶏舎の権利関係について
- 県民の森日曜日軽トラ市の開催について
- ハギ岳客土後の村道の整備について
- 自転車ロードレースJプロツアー及び九州地域自転車競走大会について
- 恩納村内の土地改良区の精算、結了総会について
- 村産業まつりについて

大城 保 議員 電話964-3814 P14

- 農業振興について
- 若年層の定住化について

吉山 盛次郎 議員 電話965-0669 P15

- 介護予防・日常生活支援総合事業等について
- 民泊条例制定について
- 砂防ダムを設置について
- 児童・生徒の学力について

山田 政幸 議員 電話967-8485 P16

- 河川管理について
- 公共施設の有効活用について

平良 幸夫 議員 電話966-2974 P17

- 地域福祉の推進について
- 高齢者福祉の推進について
- 商工・観光業の振興について
- 観光業の推進について

大城 堅三 議員 電話966-2393 P18

- 水産業の振興について
- 商工観光業の振興について
- 財政基盤の強化について
- レンジ9に於ける廃弾処理場による不発弾等の処理について

議会会議録は議会事務局、各字公民館でご覧いただけます。
また、村ホームページ(議会ネット中継・会議録)からも検索できます。

又吉 薫 議員



再編交付金について

質 恩納村は再編交付金を活用し12事業を実施。村長は再編交付金を恒久制度化し活用するとしてその後どうなったか。再編交付金について村長はどうお考えか。依然として村内に基地は存在するが、再編交付金にかかわる交付金も要請されたか。

答 村長 長浜善巳

平成29年3月に防衛省へ再編交付金の継続要請を行った。新たな施設受け入れした場合に再度の交付開始が見込まれる。3町村で、再編交付金にかかわる補助金の要請行動を実施。

質 再編交付金を制度として認めた基地が存在している。強く要請をしても良いと思うが。

答 村長 長浜善巳

防衛省に訴えて、周辺環境整備事業、民生安定事業、最終処分場の改修事業に着手する。

基地対策について

質 村長は、基地が村の振興の阻害要因で、解決策を働きかけるとしたが、解決策が得られたか。予算に占める基地関連収入は30%、米軍基地に代わる活用方法、財源の確保のあり方について。

答 村長 長浜善巳

流弾事故・爆破訓練・山火事・104号線道路改修工事で大きな障害となっています。基地関連の収入の村財政に占める割合が高いことは、今後も続く。替わる案は無い、現況を受け入れれば財政運営を実施していかなければならぬ。

質 村長の答弁の全体の流れは、基地は阻害要因でなく振興策の一つとして働きかけていると聞こえた。

答 村長 長浜善巳

県道104号線、億首川の改修工事で阻害要因がある。

質 恩納で基地があるから阻害要因になっている。恩納岳あたりで新都市、北谷みたいに何かしようとしたら阻害要因と感じたのか。

答 企画課長 山城雅人

北谷町とか、那覇市おもしろまちで、基地が返還され経済効果が上がっている。しかし、我が村の基地、殆どが山間地であり、返還されたから一気にあの形になるかは考えられません。今のところはそれに替わる案がない。

恩納番所跡地の整備活用について

質 平成30年をめどに関係機関と協議し、恩納区の構想も反映させるとしたが、いつ計画に着手するか。30年度予算にはどう反映されているか。ヌンドウンチの押所移転の要望もある。基本的な役場の考え方を聞きます。

答 企画課長 山城雅人

予算には反映していません。万座毛整備計画の進捗も見ながら恩納区の構想を聞ければと思います。ヌンドウンチの移設も、同時に調整と考えてます。

PFI事業の実現、可能性について

質 村内業者向け勉強会で村営団地が有効とありました。具体的な計画があるか。村内業者の理解、育成は。

答 企画課長 山城雅人

住宅需要等の把握により、具体策の検討を踏まえ村営団地の必要性を示していきたい。村内事業者の育成はまだ、勉強会を開催しPFI構築に向け進む考え。

施政方針について

質 万座毛の保存管理活用の方法等について、答えが出たか。鳥居の復元はできるか。

答 社会教育課長 大城保篤

全てが、現状変更許可申請で対応、管理者が管理しやすい運用実施に努めます。鳥居の件も厳しい回答。

質 ダム施設、管路施設老朽化対応策について聞きます。

答 農林水産課長 佐渡山安正

農業用水として利用可能である調査結果。ただし、取水は表層部で有効。管路の老朽化診断を行い、管路保全計画書にて適正保全に努める。